
 
 

 
Sitzungsort: 

An der Stiftsmühle 10, 26603 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

22.06.2016 15:00 Uhr 15:30 Uhr 

 
 
Mitglieder / Anwesende Fraktion 

Gruppe 
Funktion 
Anmerkung 

 

Vorsitz   

Harms, Antje SPD   

Mitglieder   

Behrens, Sven CDU   

Constant, Franz FW   

Frerichs, Theo CDU   

Meyerholz, Hans-Gerd GFA   

Saathoff, Anneliese GRÜNE   

Terfehr, Hans SPD   

Thiele, Otto SPD   

Trauernicht, Hinrich SPD   

Weber, Harm-Uwe    

Beratende Mitglieder   

Bach-Tischer, Rahel  Musikalische Leitung  

Neumann-Schönwetter, Yann  Stv. musikalische Leitung  

Verwaltung   

Bontjer-Klöker, Christel  Protokollführerin  

Puchert, Dr. Frank  Erster Kreisrat  
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Nicht anwesend: 

Beratende Mitglieder   

Florian, Bodo    

Kraemer, Herbert  
Vorsitzender des Freundeskreises 
Musikschule  

Weikelt, Helmut  Betriebsratsvorsitzender  

 
 

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung und Begrüßung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift vom 08.06.2016 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Beschlussfassung über die Feststellung des Jahresabschlusses 2015 der 
Musikschule Landkreis Aurich gemeinnützige GmbH 
Vorlage: 2016/6 

 7.  Bericht der Geschäftsführerin 

 8.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 9.  Einwohnerfragestunde 

 10.  Schließung der Sitzung 

 

Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzende Harms eröffnete die Sitzung und begrüßte die Sitzungsteilnehmer.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit 
 
Vorsitzende Harms stellte die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen festgestellt.  
 
______________________________________________________________________ 
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TOP 4 Genehmigung der Niederschrift vom 08.06.2016 
 
Die Niederschrift vom 08.06.2016 wurde genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 2              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Beschlussfassung über die Feststellung des Jahresabschlusses 

2015 der Musikschule Landkreis Aurich gemeinnützige GmbH 
Vorlage: 2016/6 

 
Die Protokollführerin erläuterte die Positionen der Bilanz und Gewinn- und Verlust-
rechnung 2015 und beantwortete Fragen. 
 
Anschließend fasste der Beirat folgenden Empfehlungsbeschluss an die Gesellschaf-
terversammlung:  
 
Der Jahresabschluss 2015 der Musikschule Landkreis Aurich gemeinnützige GmbH 
wird - vorbehaltlich der Ergebnisse der Jahresabschlussprüfung – festgestellt. Der 
Jahresüberschuss in Höhe von 15.855,63 € wird auf das Wirtschaftsjahr 2016 vorge-
tragen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 9             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Bericht der Geschäftsführerin 
 
Seit der letzten Beiratssitzung sei erst wenig Zeit vergangen, daher gebe es nichts 
Wesentliches zu berichten, führte Geschäftsführerin Bach-Tischer aus.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
 
Rückblickend auf das Abstimmungsverhalten der CDU-Fraktion beim Beschluss über 
den Zuschuss für die Musikschule im Kreistag am 16.06.2016 hätte KTA Meyerholz 
erwartet, dass die CDU-Fraktion konkrete Vorschläge mache, wie es nach der Rück-
kehr zum vollen Tarif ohne höheren Zuschuss mit der Musikschule weitergehen kön-
ne. Er erinnerte daran, dass sich der Beirat mit der Höhe des Zuschusses schwer ge-
tan, aber keine Alternative gesehen habe. 
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KTA Behrens erwiderte, dass der Ansatz der CDU-Fraktion hinsichtlich der Höhe des 
Zuschusses ein anderer gewesen sei. So habe der Zuschuss unverändert bleiben sol-
len, um dann zu schauen, ob am Angebot oder am Stellenumfang etwas geändert 
werden könne. Der Kreistag habe anders entschieden und die CDU-Fraktion werde 
weiterhin kritisch draufschauen. Er erinnerte daran, dass in den letzten fünf Jahren 
die Beschlüsse im Beirat einstimmig gefasst worden seien und bat darum, den Blick 
nach vorne zu richten. Abschließend wünschte KTA Behrens der Musikschule weiter-
hin viel Erfolg. 
 
Erster Kreisrat Dr. Puchert zeigte Verständnis für die politische Diskussion. Problema-
tisch sei es, wenn die Musikschule den Unterricht für einzelne Instrumente verringe-
re, insbesondere mit Blick auf die Bläserklassen. Voraussetzung sei, dass ein Mitarbei-
ter kündige oder in den Ruhestand gehe, vieles sei dabei zufällig.  
 
Der Beirat habe lange überlegt, wie die Angebotsstruktur gestaltet werden könne, 
erinnerte KTA Saathoff. Sie freute sich, dass die Musikschullehrer in den Tarif zurück-
kehren würden. 
 
KTA Terfehr zeigte sich skeptisch hinsichtlich einer Ausdünnung des Angebots. Er 
sehe die Gefahr einer Abwärtsspirale. Die Musikschule wäre unattraktiver für Lehr-
kräfte und Schüler. Jetzt bestünde die Chance, das Angebot der Musikschule zu ent-
wickeln und die Qualität noch zu erhöhen, z. B. durch Einzelunterricht für besondere 
Instrumente. Das könne dazu führen, die Schülerzahlen zu steigern.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Vorsitzende Harms schloss die Sitzung um 15.30 Uhr. Sie bedankte sich bei den Bei-
ratsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit in den letzten fünf Jahren. Insbesondere 
mit der letzten, mehrheitlich beschlossenen Entscheidung hinsichtlich des Zuschusses 
und Tarifs sei sie sehr zufrieden. Abschließend wünschte sie den Mitgliedern einen 
schönen Sommer und einen fairen Wahlkampf. 
 
 
______________________________________________________________________ 
 
 
 
 

gez. Harms  gez. Bontjer-Klöker 

Vorsitzende  Protokollführerin 
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